

ler. Encuentro Internacional de Procesos de Paz en América Latina y el Caribe





1.	Asuntos Bilaterales	Pag. 3
2.	Asuntos económicos	Pag. 6
3.	Cooperación educativa, cultural, técnica y científica	Pag. 8
4.	Asuntos culturales	Pag. 9
5 .	Asuntos consulares	Pag. 11
6.	México en los medios colombianos	Pag. 12
7.	Gastronomía	Pag. 16
8.	Agrupaciones de compatriotas en Bogotá	Pag. 18

ASUNTOS BILATERALES

2 de julio

Cooperación con el municipio de Yotoco, Valle del Cauca



La embajadora, Martha Patricia Ruiz Anchondo, se reunió con el alcalde del municipio de Yotoco, Luis Valens, quien expresó el interés de su municipio para formar parte de los proyectos de cooperación entre México y Colombia.

Por otro lado, se le brindó información sobre el acceso a becas ofrecidas por nuestro gobierno a extranjeros. También se abordó el interés del municipio para contar con una tienda Oxxo en sus calles.

11 de julio

Reunión con la ONG "La Comadre"

La Titular se reunió con la Sra. Luz Marina Becerra, directora de la ONG "La Comadre", integrada por mujeres afrodescendientes víctimas del conflicto y que han sido desplazadas de sus territorios. La organización solicitó el apoyo de la Embajada para vincularse con la Secretaría de Cultura de México y la Universidad Autónoma de Guerrero, a fin de desarrollar proyectos conjuntos.



12 de julio

Intercambio de buenas prácticas en materia penal



En el marco del intercambio en materia penal entre Bogotá y el Estado de Jalisco, la Titular recibió la visita de dos jueces de dicho Estado, Josefina Cervantes Gutiérrez y Ezequiel Alfonso Méndez, que se encontraban en Bogotá con el propósito de intercambiar buenas prácticas en materia penal y compartir aprendizajes del sistema acusatorio de la capital colombiana.

Reunión con la Fundación "COLPAZ"

La embajadora Ruiz Anchondo se reunió con Antonio Román, representante de la Corporación COLPAZ, quien solicitó apoyo de la Representación para que la entrega de los premios "Emmy Grantes" se lleve a cabo en las instalaciones del Centro Cultural Gabriel García Márquez de Bogotá, con el propósito de contribuir a la desestigmatización de la población migrante en la región.



18 de julio

Reunión con el Partido Comunes



La Titular se reunió con miembros del partido Comunes y otras expresiones políticas agrupadas en la denominada expresión "Unitarios", todas pertenecientes al Pacto Histórico, para dialogar sobre la experiencia de la cuarta transformación, así como del gobierno que lidera el Señor Presidente Andrés Manuel López Obrador.

18 y 22 de julio

Reuniones informativas sobre la COP16

La embajadora Martha Patricia Ruiz Anchondo se reunió con el equipo de Martha Carvajalino, Ministra de Agricultura y Desarrollo Rural de Colombia, el cual presentó al cuerpo diplomático las posibles mesas temáticas que se desarrollarán sobre sujetos agrarios campesinos y étnicos en el marco de la COP16.

De igual manera, el 22 de julio, la Titular asistió a la reunión que convocó el Canciller colombiano, Luis Gilberto Murillo, para ampliar la información sobre las actividades previstas para la citada cumbre.



Reunión con el embajador cultural del municipio de Tuluá



La embajadora Ruiz Anchondo se reunió con Ángel Eduardo Bernal, embajador cultural del municipio de Tuluá, con quien manifestó su interés en establecer mecanismos de cooperación en materia educativa. Así mismo, conversaron sobre la experiencia de México con la construcción del Tren Maya y el impacto que tendrá sobre el turismo.

21 de julio

Política de Innovación del Ministerio de Defensa de Colombia

La Titular asistió a la presentación de la política de ciencia, tecnología e innovación para el sector defensa que hizo el Ministro de Defensa, Iván Velásquez, la cual tiene como objetivo desarrollar las capacidades de la Fuerza Pública en ciberdefensa e inteligencia.



Dicha política se propone fomentar la cultura innovadora, impulsar la investigación y el desarrollo, así como fomentar la colaboración y el intercambio para fortalecer la preparación para una seguridad humana, basada en la búsqueda de la paz y la protección del medio ambiente.

31 de julio

1er. Encuentro Internacional de Procesos de Paz en América Latina y el Caribe

En el marco del 1er. Encuentro Internacional de Procesos de Paz en América Latina y el Caribe organizado por la Universidad Autónoma de Guerrero y el Gobierno de México, se llevó a cabo en las instalaciones del Centro Cultural Gabriel García Márquez de Bogotá, el acto de reconocimiento a los firmantes de paz de las extintas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP) y del Movimiento 19 de Abril (M-19) por su compromiso con la paz en Colombia.



En esta ocasión, se entregó un reconocimiento a 170 firmantes de las extintas FARC-EP y 70 exintegrantes del M-19, así como la entrega de doctorados honoris causa a los miembros del antiguo secretariado de las FARC-EP y del comando central del M-19 por sus contribuciones a la implementación de las transformaciones necesarias para un mejor futuro.

Cabe destacar que los países garantes y acompañantes del Acuerdo de Paz de 2016, así como la Misión de Verificación de las Naciones Unidas y el Comité Internacional de la Cruz Roja, recibieron también un reconocimiento por su labor en favor de la paz en el país.

4 de julio

Hermanamientos y Turismo Minero

La embajadora Martha Patricia Ruiz Anchondo se reunió con los alcaldes de los municipios mineros Nemocón (Cundinamarca) y Muza (Boyacá), con el objetivo de conocer sus proyectos turísticos en torno a sus minas, a fin de establecer hermanamientos y abordar la posibilidad de posicionar una ruta turística minera con municipios de la misma vocación en el Estado de Guerrero, en México.



Compensar pone sus servicios a disposición de la industria mexicana



Esta Representación sostuvo una reunión con la empresa colombiana Compensar, la cual dio a conocer sus servicios de relocalización de personal en todo el territorio colombiano, por lo que han puesto a disposición de los empresarios mexicanos interesados en este mercado sus servicios en este aspecto.

11 de julio

Visita de la Universidad del Valle de Atemajac

17 estudiantes del programa de Comercio Internacional de la Universidad del Valle de Atemajac, Campus Zamora, visitaron la Embajada de México en Colombia y tuvieron la oportunidad de recibir una charla sobre la relación económica bilateral entre México y Colombia y las potenciales oportunidades de negocio entre estos dos países.



La industria mexicana sigue conquistando el mercado colombiano



Recibimos a representantes de la compañía mexicana Farmacias Similares, quienes compartieron con esta Embajada que en el mes de agosto darán apertura oficial a siete puntos de atención, ubicados en lugares estratégicos de la ciudad de Bogotá, con los cuales la compañía espera impactar positivamente a la comunidad de las zonas donde tendrán presencia.

La ANPACT manifiesta su preocupación por cambios en la normativa de Colombia que pueden afectar sus exportaciones

Esta Embajada sostuvo una reunión el pasado viernes 12 de julio con la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractores (ANPACT) en la que se dialogó acerca de la problemática que se tiene con la entrada en vigor de la nueva normatividad relativa a los reglamentos técnicos de llantas y frenos para vehículos, entre otras modificaciones hechas a la norma, lo que impacta a las exportaciones de México hacia Colombia.

En este sentido, el 19 de julio se llevó a cabo una reunión con representantes de Estados Unidos, Brasil y México, en la que se abordó el tema de la afectación a las industrias automotrices de los tres países, debido a los cambios a dichas normas.

Además, se sostuvo una reunión con diversas autoridades colombianas vinculadas a esta problemática.



25 de julio

Visita a la planta de Bimbo en Tenjo



La Embajada de México hizo una visita de cortesía a la planta de Bimbo, en la que se realizó un recorrido de reconocimiento de toda la infraestructura, conociendo además los nuevos procesos y maquinarias con las que esta compañía atiende la demanda del mercado colombiano y que la hace una de las más importantes en Colombia.

Reunión mensual de la Cámara de Comercio e Integración Colombo Mexicana

Esta representación participó de la reunión mensual que lleva a cabo la Cámara de Comercio e integración Colombo-Mexicana, en la que algunos miembros de esta agremiación compartieron con los asistentes a la junta sus actuales servicios.



COOPERACIÓN EDUCATIVA, CULTURAL, TÉCNICA Y CIENTÍFICA

3.

5 de julio

Colombia y México siguen apostando por la cooperación técnica y científica



Se llevó a cabo a la XI Reunión de Comisión Mixta de Cooperación Técnica y Científica (COMIXTA) entre México y Colombia, en la que se dio la clausura oficial de los nueve proyectos de la COMIXTA 2021-2023 con un 97% de ejecución de actividades programadas, al tiempo de hacer la apertura de la versión 2024-2026, en la que se estarán acompañando cuatro proyectos para esta versión.

- 9 y 10 de julio -

Programas de Cooperación "Sembrando Vida" y "Juntos por el Bienestar"

La embajadora Ruiz Anchondo y la directora General de Ejecución de Proyectos Especiales de Cooperación Internacional, Monica Pérez Egüis, se reunieron con representantes colombianos del Ministerio de Agricultura, la Agencia de Reincorporación Nacional y la Agencia Presidencial de Cooperación, para presentar los programas de cooperación "Sembrando Vida" y "Juntos por el Bienestar", orientados a prevenir la migración.



Posteriormente, los funcionarios de la AMEXCID se reunieron con el Ministerio del Trabajo, ProColombia y directivos de Bimbo, Claro, Cemex, Femsa, FCE, Oxxo y Cruz Verde para invitarlos a participar en el programa "Juntos por el Bienestar".

ASUNTOS CULTURALES

3 de julio

Presentación 'Los Miranda'



En el marco del 32 Festival Nacional de los Mejores Tríos, en instalaciones del Teatro Municipal Enrique Buenaventura de Cali, se llevó a cabo la presentación de la agrupación mexicana 'Los Miranda' quienes deleitaron al público con lo mejor de los boleros.

15 de julio

Visita del Artista Luis Hervías

Recibimos la visita del artista visual mexicano Luis Hervías, quien manifestó su interés en dar a conocer su obra en Colombia como parte del Programa de Promoción Cultural que desarrolla esta Embajada.



24 de julio

Concierto del Cuarteto "Orishas"



El cuarteto "Orishas" ofreció un concierto en las instalaciones del Centro Cultural Gabriel García Márquez, quienes a través de un ensamble de guitarras presentaron algunas de las obras más importantes de la música clásica internacional.

Reunión con la directora del Instituto Caro y Cuervo

La Embajadora Patricia Ruiz Anchondo se reunió con la directora general del Instituto Caro y Cuervo, Carmen Elisa Acosta, con quien dialogó sobre la posibilidad de llevar a cabo el 'Primer Encuentro Internacional de Lenguas de América' en el año 2025, la importancia de preservar y difundir el patrimonio lingüístico y literario, así como explorar proyectos de colaboración entre México y Colombia.



26 de julio

Tortazo Latinoamericano



En el espacio cultural 'La Media Torta' se realizó el 'Tortazo Latinoamericano', un evento que contó con la participación del reconocido cantautor y activista social mexicano Gabino Palomares, uno de los máximos exponentes del movimiento de la 'Nueva Canción' Internacional en América Latina.

El evento además contó con la presentación de la cantautora colombiana Ilona, así como la de la agrupación musical 'Por el nombre' y el show de Stand up Comedy de Jonathan El Gato, quienes complementaron la programación con su talento y creatividad.

ASUNTOS CONSULARES

CERTIFICADO DE MENAJE DE CASA

Si eres mexicano o residente permanente en México, has estado viviendo en Colombia por más de un año, y vas a regresar a México, tienes derecho a importar a territorio nacional tu menaje de casa en franquicia libre del pago de impuestos al comercio exterior.

Si eres residente temporal y vas a estudiar o trabajar a México por un período de hasta 4 años, también puedes importar tu menaje.

Para realizar el trámite de Certificado de Menaje de Casa deberás solicitar una cita al correo: <u>consularcol01@sre.gob.mx</u>

El día de su cita deberás presentar los siguientes documentos en original y cuatro copias

- Probatorio de nacionalidad o visa/tarjeta de residente permanente o temporal en México
- 2. Identificación oficial vigente, de preferencia el pasaporte
- 3. Acreditar con documentos que demuestren, a juicio del funcionario consular, que el interesado estableció su domicilio en el extranjero
- 4. Lista de menaje de casa firmada por el interesado
- 5. Carta en la cual manifieste bajo protesta de decir verdad que su repatriación es definitiva en caso de los mexicanos o de residentes permanentes, y en el caso de los residentes temporales, carta que indique el tiempo que estará en México. Deberá contener el último domicilio en Colombia y el que será su domicilio en México.
- 6. Pago de derechos



Si tienes dudas adicionales, puedes escribir tu consulta al correo: <u>consularcol01@sre.gob.mx</u>

MÉXICO EN LOS MEDIOS COLOMBIANOS

Rueda de prensa ler Encuentro Internacional de Procesos de Paz en América Latina y el Caribe



La Emb. Martha Patricia Ruiz Anchondo y representantes de la Universidad Autónoma de Guerrero platicaron con medios nacionales e internacionales, respecto al 1º Encuentro Internacional de Procesos de Paz en América Latina y el Caribe, en cuyo marco se entregaron "Reconocimientos por la Construcción de la Paz" y la "Medalla para la Paz" de la UAG, a las firmantes y los firmantes de dos históricos procesos de paz de Colombia.

Mírala completa aquí:

https://www.youtube.com/watch?v=aw_8jtAM7Y4

Gabino Palomares en el 'Tortazo Latinoamericano'

La participación del renombrado mexicano, uno de los principales exponentes del "Nuevo Canto" o "trova", en este evento musical tuvo gran cobertura por parte de medios nacionales, quienes resaltaron que su actuación llevó a los asistentes a un viaje a través de la historia de la música latinoamericana, por medio de sus canciones emblemáticas como La maldición de Malinche y A la patria.

Te compartimos los textos publicados al respecto:

- El Espectador: https://bit.ly/3LNoI42

- CN Radio: https://bit.ly/4djzn22

- Radiódica: https://bit.ly/3SpfvCv

- Garrapatudo: https://bit.ly/3StOY7i



Bogotá celebrará su cumpleaños con festival internacional de mariachis



Conoce más: https://bit.ly/4dppkIM

El diario nacional El Espectador reveló que en el marco de la conmemoración del aniversario 486 de Bogotá, el próximo 7 de agosto, se llevará a cabo un evento cultural sin precedentes.

Organizado por la Orquesta Filarmónica de Bogotá, la Cámara de Comercio de Guadalajara, el Instituto Distrital de Turismo y el Teatro Mayor Julio Mario Santo Domingo, el texto periodístico destacó la relevancia de este evento en relación con el fortalecimiento de los lazos culturales entre Colombia y México, reuniendo a más de 90 artistas.

México país invitado en el Encuentro de la Pollera Colorá

El artículo "El Encuentro de la Pollera Colorá comienza su internacionalización", publicado por El Meridiano, Grupo de comunicaciones, destacó la participación de nuestro país en el tradicional homenaje al compositor Juan Madera, recientemente fallecido, con el objetivo de internacionalizarlo, reactivar la economía y dar a conocer la cultura de Sincé al mundo.



Te compartimos la nota completa:

https://bit.ly/3WLvzkE

Mexicana entre los ganadores del premio de periodismo Gabo 2024



El diario nacional El Tiempo publicó el articulo "Este es el listado completo de los ganadores del premio de periodismo Gabo 2024, que se entregó en Bogotá", en el cual sobresale IsNayelli López Reyes, del pueblo indígena Triqui, quien ganó en la categoría Audio con "Las mujeres valientes: Guií Chaána (mujeres que tejen)", un pódcast sobre los matrimonios arreglados en la comunidad triqui en San Martín Itunyoso, Oaxaca.

Conoce más:

https://bit.ly/3AhX7Ft

XXXI Encuentro Internacional del Mariachi y la Charrería en Guadalajara

El periódico El Espectador publicó en este periodo el lanzamiento oficial del XXXI Internacional del Mariachi y la Charrería, evento organizado por La Oficina de Visitantes y Convenciones de Guadalajara en el centro comercial Hacienda Santa Bárbara, en Bogotá. En ese marco, los asistentes pudieron disfrutar de mariachis, comida típica, tequila y mucho más.



Nota completa:

https://bit.ly/3YqPPta

'Así fue' el musical de Juan Gabriel



El Espectador publicó el articulo "Revive la magia de Juan Gabriel en 'Así fue', el musical que llega al Teatro Mayor", narra cómo este tributo no solo celebra el legado de Juan Gabriel, sino que también invita al público a un viaje íntimo y emotivo a través de sus canciones más queridas, como 'Amor eterno', 'El Noa Noa' y 'Así fue'.

Lee aquí la nota completa:

https://bit.ly/4d5OH2G

Frida Kahlo: pintando mitos, tejiendo leyendas

'El Magazín Cultural' de El Espectador, a 70 años de la muerte de la pintora mexicana, realizó una reflexión sobre sus contribuciones al arte e impacto cultural; explorando la complejidad de su identidad y las revisiones contemporáneas sobre su legado.

Mira el reportaje:

https://bit.ly/4d7qGrU



'Cómo es posible que Frida Kahlo, una mujer original y poderosa, se transforme en un símbolo opuesto'



La sección "Arte y Teatro" del diario nacional El Tiempo publicó, en el marco del 70° aniversario de fallecimiento de la artista mexicana, un texto reflexivo de la curadora de arte Cecilia Fajardo, quien exploró la vida y obra de la artista desde el punto de vista feminista.

Lee aquí la nota:

https://bit.ly/3WPUaVO

Primer Encuentro Internacional de Procesos de Paz en América Latina y el Caribe

Diversos medios realizaron coberturas del encuentro, auspiciado por esta Representación y la Universidad Autónoma de Guerrero. En los textos periodísticos se destaco la voluntad y solidaridad de México para acompañar los procesos de paz, especialmente en Colombia.

Te compartimos los textos publicados al respecto:

Prensa Latina: https://bit.ly/3yuOsyY

- Proceso: <u>https://bit.ly/4fuMrUo</u>

- Escambray: https://bit.ly/3A8bXyn



CALDO DE CAMARÓN

Por Olaya E. Sotelo



México se caracteriza por su amplia gastronomía. Gracias a su extensa costa, cuenta con gran variedad de productos del mar que enriquecen la cocina de cada región. Los estados que cuentan con litoral basan su cocina en pescados y mariscos. De sus platillos representativos se encuentran el pescado a la talla, los tacos gobernador, diversos ceviches, el aguachile, entre otros. No se puede quedar atrás el famoso caldo de camarón presente en todo el país.

Las diversas recetas de caldo de camarón se elaboran a partir de dos tipos de base. Una, hecha con camarón fresco y la otra con camarón seco. Se caracterizan por ser uno blanco y el otro rojo. Según la región donde se prepare, se condimenta de distinta forma, por ejemplo, en el Pacífico, específicamente en Guerrero se cocina con chile guajillo, puja, epazote y se espesa con masa de maíz, y en Oaxaca se elabora con chile chipotle, jitomate y epazote. Mientras que, en el Golfo de México, en Veracruz, se encuentra un caldo de camarón preparado con chile ancho, jitomate, chile jalapeño, epazote, orégano y camarón crudo con cabeza.

El consumo del caldo de camarón se extiende a toda la República Mexicana. Es parte cultural de establecimientos como las cantinas, en la Ciudad de México, donde lo sirven en caballitos como aperitivo. Algunas personas consideran que es la cura para la resaca y para otras es la sopa tradicional durante la época de la cuaresma.

Cualquiera que sea el motivo o la ocasión, el caldo de camarón siempre será un platillo sustancioso que reconforta.

En la siguiente página te compartimos una de las tantas recetas.

CALDO DE CAMARÓN

Ingredientes

- » 4 chiles anchos
- » 6 chiles quajillos
- » 2 chiles mestizos
- » 2 chiles de árbol
- » 200 gramos de camarón seco
- » 1 cebolla
- » 2 ajos
- » 2 ramitas de epazote
- » 4 papas
- » 4 zanahorias
- » 3 elotes
- » 200 gramos de chícharos
- » 2 varas de apio
- » 1.5 kilos de costilla de cerdo (rack partido a la mitad)
- » 1 kilo de camarón precocido
- » Sal, pimienta, aceite de olivo

Modo de preparación:

- 1. Desvenar los chiles, picar la papa y la zanahoria, limpiar y cortar en trozos los elotes.
- 2. En una sartén con aceite de olivo sofreír, a fuego lento por varios minutos, el apio en trozos, los chiles, la cebolla, los ajos y los camarones secos. Una vez sazonado licuar y colar.
- **3.** En una olla con aceite de olivo, sellar y salpimentar las costillas de cerdo, verter sobre ellas la salsa de los chiles con camarón seco.
- 4. Agregar tres tazas de agua, los elotes y los chícharos. Dejar hervir entre 15 y 20 minutos a fuego alto y agregar la papa, la zanahoria, los camarones precocidos y el epazote.
- **5.** Agregar sal al gusto y dejar hervir a fuego medio 35 minutos más aproximadamente.
- **6.** Siendo fieles a la tradición cada plato debe acompañarse de rodajas de limón y pan.



AGRUPACIONES DE COMPATRIOTAS EN BOGOTÁ

8.

¿Eres mexican@, vives en Colombia y quieres relacionarte con nuestra comunidad? Te presentamos a las dos agrupaciones de mexican@s ubicados en Bogotá:





mexicanasenbogota.@gmail.com





@MEXICANAS_EN_BOGOTA





vivamexicoencolombia@gmail.com

Instagram



@VIVAMEXICOENCOLOMBIA